

TALANGE

Lycée Gustave-Eiffel : une porte ouverte sur la vie professionnelle

Objectifs du lycée Gustave Eiffel : proposer des formations qui mènent à des métiers d'avenir. À l'occasion des dernières portes ouvertes, les futurs étudiants ont découvert l'établissement.

Le lycée Gustave-Eiffel est un peu atypique. Ses formations sont pour la plupart uniques dans le département, et de ce fait, nécessitent une communication importante pour informer les élèves de 3^e, de seconde et de terminale. Venir dans cet établissement est un choix de carrière. Un choix de vie. Ce qui demande donc du temps et beaucoup de réflexion.

À 14 ans pour les plus jeunes, difficile d'avoir cette maturité. Aussi, le lycée a mis tout en œuvre pour les aider. Le message est clair : « *Demain, je serai ingénieur* ». La voie technologique, avec les sections Architecture et construction ou Énergie et environnement ont pour vocation la poursuite d'études vers le supérieur. Bien sûr, le lycée propose également cinq BTS en formation initiale, sous statut scolaire ou par apprentissage, après Vente automobile, Moteur à combustion interne, Fluides énergies-environnements, Travaux publics et Enveloppe du bâtiment, mais il encourage ses 240 étudiants à poursuivre leurs études en école d'ingénieur ou en licence professionnelle. Car l'insertion professionnelle dans ces secteurs est assurée, tout comme la progression de carrière.

Pour bien faire comprendre que les formations sont ouver-



Les visiteurs de la journée « portes ouvertes » ont pu découvrir l'ensemble des activités proposées par l'établissement internat et demi-pension comprise. Photo RL

tes à tous et à toutes, c'est une jeune fille qui porte ce slogan devant l'établissement sur une immense affiche : « *Pour que l'égalité homme-femme soit réelle, il faut aussi que les filles choisissent des secteurs porteurs*

plus technologiques ! »

Projets individuels

À noter également que le lycée a fait de gros efforts sur le cadre de vie scolaire, comme en témoignent les circulations

entièrement refaites depuis trois ans, les salles de classes avec des bureaux à la place de tables, la salle de musculation, l'internat qui subit un programme de restauration depuis deux ans et la demi-pension. Les 260 inter-

nes de l'établissement en bénéficient tous les jours, comme les 750 jeunes qui fréquentent chaque jour le lycée.

Par ailleurs, un livre, présenté à la vice-présidente de la Région, a été réalisé cette année par le lycée pour présenter l'ensemble des ressources, les personnels et les formations de l'établissement. Il permet aux jeunes de se représenter leur formation, mais aussi leur futur métier. Le lycée s'investit pour une meilleure prise en charge des élèves et son projet d'établissement met en avant l'individualisation. Un projet d'accueil, basé sur l'environnement, sera également mené tout au long de la classe de seconde.

L'accent est enfin mis sur l'accueil des élèves pour faciliter leur travail personnel et encourager leur autonomie. D'où la réalisation de projets. Par exemple, la section Conducteur dans le transport routier de marchandises a organisé un salon sur la sécurité routière et a invité les élèves de 3^e des collèges de Hagondange et de Talange pour les sensibiliser aux risques routiers, en partenariat avec la Ville de Talange. Quant aux sections de mécanique BTS et bac pro, ils participent chaque année au *Shell-éco-marathon*, une compétition dont l'objectif est le rendement énergétique des véhicules.